



► 8 Junio, 2017

# Puigdemont lanza mañana la vía unilateral a la independencia

**Pese a los fracasos en la búsqueda de apoyo anunciará fecha y pregunta del referéndum**

**VICTOR MONDELO** BARCELONA Carles Puigdemont no deja de acumular portazos a su plan para celebrar un referéndum de autodeterminación unilateral sobre el futuro político de Cataluña. Sin embargo, el presidente de la Generalitat se mantiene fiel a su hoja de ruta y mañana anunciará la fecha y la pregunta de la votación secesionista para proseguir con su desafío al Estado.

Así lo confirmaron ayer fuentes del Govern, que señalaron que en el acto ideado por el jefe del Ejecutivo catalán estarán presentes sus consejeros y los diputados de Junts pel Sí. Todos han sido ya convocados.

Las fechas más probables sobre las que se ha especulado hasta el momento son el 1 y el 8 de octubre, aunque el Govern tampoco descarta fijar la consulta en los últimos días de septiembre para aprovechar el

efecto movilizador de la Diada, que los independentistas aspiran a convertir un año más en un instrumento de agitación soberanista.

Puigdemont ejecuta este nuevo paso al frente después de haber constatado que el Pacto por el Referéndum –la plataforma de entidades y partidos que el propio Govern urdió para conseguir el apoyo del entorno de Ada Colau a la consulta– ha dado definitivamente la espalda a la vía unilateral, sin acuerdo con el Gobierno central, hacia la independencia. La alcaldesa de Barcelona y su nuevo partido político ratificaron el martes que sólo apoyarían una consulta «con garantías y efectiva», es decir, acordada con Moncloa.

Colau ni siquiera acudió al cóncave, cuando sí había estado presente en sus sesiones anteriores. Sólo un día después, la primera edil de Bar-



**Puigdemont y Colau, visitando ayer el reformado Hospital del Mar.** JORDI SOTERAS

celona sí decidió abandonar por vez primera su baja maternal para participar en un acto público: la inauguración de las nuevas instalaciones del Hospital del Mar, donde dio a luz.

La alcaldesa coincidió ayer con el presidente de la Generalitat en la visita al centro hospitalario, pero eludió hacer cualquier referencia a su salida del frente independentista y

mantuvo las distancias con el jefe del Ejecutivo catalán.

Además del rechazo de Colau, Puigdemont recibió el sábado el jarrón de agua fría del Consejo de Europa, quien recordó al presidente de la Generalitat que un eventual referéndum debería convocarse «de acuerdo con las autoridades españolas».

Lejos de atender a las recomendaciones de unos y otros, Puigdemont ha decidido seguir adelante y enterrar la vía negociada al negarse a acudir al Congreso para exponer su propuesta secesionista, como le ofreció el Gobierno. El presidente de la Generalitat insiste en que sólo estaría dispuesto a acudir a la Cámara Baja a explicar su plan después de haber pactado bilateralmente con el Ejecutivo central los términos de celebración del referéndum.

Así, mañana la vía unilateral se dará oficialmente por inaugurada y el domingo, una vez conocida la fecha en la que el Govern pretende celebrar el referéndum, se iniciará la campaña para alentar a la participación ciudadana en la consulta.

## Guardiola inicia el domingo la campaña para promocionar la votación secesionista

La ANC se encargará de organizar el acto de exaltación soberanista del domingo, en el que la estrella invitada será el ex entrenador del FC Barcelona Pep Guardiola.